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A Viagem 

Após serem escolhidas para 
representar a Escola Cardeal Costa 
Nunes, na fase regional do projeto 
Parlamento dos Jovens na Assembleia 
Regional dos Açores, Matilde Silva e 
Mariana Ferreira foram eleitas para 
integrarem o Círculo Eleitoral dos 
Açores. 
Chegou o tão esperado dia da viagem, 
mas infelizmente a viagem não 
começou como era esperado. Após o 
cancelamento do voo, parte dos 
deputados do Círculo ficou para trás, 
mas embora com atraso finalmente 
chegamos ao nosso destino. 

 

 

 

O Tema 

Devido à pertinência do assunto, o 
Parlamento dos Jovens deliberou 
que Saúde mental nos jovens 
seria um ótimo tema para debater 
este ano. 
Em setembro de 2022, o jornal 
Público noticiou que aumentou a 
depressão nos adolescentes, 
afetando 42% dos jovens. Após a 
pandemia do Covid-19 os 
adolescentes portugueses estão 
mais tristes, irritados ou sentem-
se nervosos com maior 
frequência, sendo mais notável 
esse estado de sofrimento no 
género feminino. 
Este assunto tem vindo a 
preocupar o Estado e, perante a 
situação, decidiram auscultar a 
opinião dos adolescentes 
portugueses em relação a esse 
tema, trazendo a debate as suas 
ideias ao Palácio de São Bento. 
  



 
 

 
 

 

 

A Chegada 

 
 

No dia 8 de maio teve início a última fase 
deste projeto.  
Na chegada à Assembleia da República, 
todos os participantes foram recebidos 
num lanche de convívio, que permitiu 
que aos deputados e jornalistas, das 
diversas escolas presentes, se 
conhecessem. 
Seguidamente os jovens foram 
direcionados para os seus respetivos 
percursos.  
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
Os deputados reuniram-se em comissões onde 
debateram, na generalidade e na especialidade, 
os projetos de recomendação aprovados dos 
diversos círculos eleitorais. Cada comissão era 
acompanhada por dois deputados da 

Assembleia da República, 
que estavam encarregues de 
administrar o trabalho 
realizado. 
Os professores e jornalistas 
realizaram visita guiada pelo 
Palácio de São Bento. 
 

 
 
 
 
 
 



 
 

 

A Visita Guiada 

 

Na visita guiada puderam conhecer os diversos espaços do edifício, saber as 

alterações ocorridas ao longo do tempo e a função de cada local visitado, sendo de 

realçar a simpatia dos 

guias/funcionários do 

Parlamento.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

O Trabalho em Comissões 

As deputadas da EBS da Madalena ficaram na segunda Comissão, enquanto 
que os restantes elementos do Círculo Eleitoral dos Açores ficou na primeira 
Comissão, onde foi debatido o projeto de recomendação dos Açores. 
A segunda Comissão era constituída pelos círculos eleitorais de Braga, Coimbra, 
Évora, Fora da Europa, Guarda, Viseu, Açores e Aveiro. 
O trabalho das comissões parlamentares foi interrompido para um primoroso 
lanche servido no Refeitório dos Monges, após o qual os jovens deputados 
voltaram às comissões onde continuaram a debater os projetos tendo 
posteriormente votado os seis Projetos de Recomendação, para decidir qual 
deles seria apresentado em Plenário. 

 
 
 
 
 
 

 

 

Programa Cultural 

Depois do trabalho árduo dos 
debates em comissão, os jovens 
deputados puderam relaxar e 
apreciar um fascinante espetáculo 
de magia, apresentado pelo 
mágico Mário Daniel. O espetáculo 
que deixou todos os presentes de 
boca aberta. 
Para finalizar este dia foi servido 
um jantar no espaço da AR. Foi um 
momento de convívio que permitiu 
os participantes relaxarem e 
prepararem-se para o dia seguinte. 
Após o jantar os jovens deputados 
açorianos foram conduzidos ao 

Eurostars Universal Lisbon Hotel, 
onde ficaram alojados, para um 
merecido descanso. 



 
 

 

O Trabalho em Plenário 

A sessão Plenária do Parlamento dos Jovens, que se realizou no dia 9 de maio, 
foi aberta solenemente pelo Presidente da Assembleia da República, Augusto 
Santos Silva. 
Os jovens deputados puderam igualmente ouvir as intervenções do Ministro da 
Educação, João Costa, e do deputado Alexandre Quintanilha, Presidente da 
Comissão de Educação e Ciência. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Após as intervenções, os jovens deputados tiveram oportunidade de fazer 
perguntas aos deputados convidados, Tiago Brandão Rodrigues (PS), Alexandre 
Poço (PSD), Rita Matias (Chega), Patrícia Gil Vaz (IL), Manuel Lopes (PCP) e 
Inês de Sousa Real (PAN). 
 

 



 
 

 

As dezasseis perguntas, colocadas aos deputados da AR, foram selecionadas 
nas comissões durante o primeiro 
dia de trabalhos. Os Jornalistas, 
que acompanharam os 
deputados jovens, puderam 
assistir a uma parte do período de 
perguntas, tendo abandonado a 
sessão para participar na 
conferência de imprensa com o 
deputado Alexandre Quintanilha. 
 
 
  
 
 
 
 
 
Durante esse período os jovens deputados debateram as recomendações finais, 
votadas nas comissões, à Assembleia da República, sobre o tema explorado. 
Terminadas as interpelações aos deputados da AR, os jovens deputados e 
repórteres reuniram-se na Sala das Sessões para registar o acontecimento 
numa foto de grupo. De seguida, dirigiram-se ao Refeitório dos Monges onde foi 
servido o almoço, com todos os intervenientes, durante o qual puderam conviver 
e trocar impressões.  
O deputado Alexandre Poço (PSD) deu a sua opinião sobre este projeto 
(Parlamento dos Jovens) afirmando ser um grande defensor desta iniciativa e 
considerando que o mesmo deveria ser replicado para outras áreas, por esta ser 
uma forma do país ganhar mais embaixadores da democracia, sendo positivo 
não só para quem lá vai, mas também para a democracia que recebe os seus 
contributos. 
Terminado o almoço, todos regressaram aos seus lugares e, os jovens 
deputados, deram início às propostas de emenda e/ou rejeição das medidas 
discutidas nas diferentes comissões realizadas no dia anterior. Após horas de 
um debate intenso e vivo foi elaborado um texto, que depois de lido pela mesa, 
foi assinado e aprovado para constituir uma Recomendação à Assembleia da 
República.  

 



 
 

 

A sessão, desta edição do Parlamento dos Jovens, foi finalizada pela Presidente 
de Mesa, que convidou o deputado Eduardo Alves (coordenador do Grupo de 
Trabalho Parlamento dos Jovens) a fazer o discurso de encerramento, que 
concluiu a Sessão Nacional do Parlamento dos Jovens Ensino Básico com uma 
calorosa salva de palmas.  
 
 

 

 



 
 

 

Despedida 

Concluída esta sessão nacional do Parlamento do Jovens terminou igualmente esta 
nossa aventura, uma experiência única e enriquecedora que nos permitiu a todos viver 
a cidadania ao vivo e a cores. Foi difícil dizer adeus às amizades feitas e ao trabalho 
esforçado que tivemos de realizar para chegarmos à Assembleia da República. 
Esta foi uma experiência que me permitiu descobrir o quão difícil é elaborar a legislação, 
que melhora a vida dos cidadãos do nosso país, mas mal posso esperar para voltar a 
vivenciá-la num futuro próximo. 
Assim sendo, concluo esta minha reportagem, com a certeza de que este evento me 
mostrou que os jovens são o futuro do nosso país e que, sim, nós podemos fazer a 
diferença! 
 

 

 


